

## Konnektortausch: Bundesschiedsamt hat Pauschale für Konnektortausch festgelegt

### Erste Konnektoren gehen ab September vom Netz

5 Jahre Telematikinfrastruktur (TI) sind vergangen. Die ersten Komponenten sind in Kürze auszutauschen und erste Geräte sind im September betroffen. Dies trifft zunächst Kunden der Firma CompuGroup Medical, die 2017 die ersten Konnektoren auf den Markt gebracht hatte. Rund 15.000 ihrer Konnektoren müssen noch in diesem Jahr ausgetauscht werden, weitere 40.000 kommen in 2023 hinzu.

Für den Konnektortausch hat das Schiedsamt – gegen die Stimmen der Kassenärztlichen Bundesvereinigung (KBV) – eine Pauschale in Höhe von 2.300 Euro festgelegt. Diese Höhe deckt die jetzt aufgerufenen Preise nicht vollständig, inwieweit die implizite Annahme des Schiedsamtes auf eine Preisanpassung seitens der Industrie eintritt, ist Spekulation. Jedenfalls prüft die KBV eine gerichtliche Überprüfung dieser Entscheidung.

### Unklarheiten über die Notwendigkeit des Tausches an sich

Hier ist ausgehend von einem Bericht eines Computermagazins eine umfangreiche Debatte aufgekommen, die den Hintergrund der Notwendigkeit eines Konnektortausches bezweifelt. Es spielen sowohl technische als auch rechtliche Fragen eine Rolle und die Gemengelage ist unübersichtlich. Ganz grundsätzlich sind Kosten im mittleren dreistelligen Millionenbereich für eine Übergangstechnologie ohnehin fraglich.

Möglicherweise wird die Gematik die Vorgaben im Lichte neuer Erkenntnisse neu bewerten, eine Befassung ist in der kommenden Gesellschafterversammlung geplant. Im Übrigen werden wir das Thema im September-Nordlicht in größerer Auflösung beleuchten.